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Abstract (en)
The connector has a wire organizer (6) for receiving conducting wires of a data communication cable organized by pairs, without creating crosstalk
between the pairs. A connection element has multiple receiving contacts e.g. insulation displacement contacts, connected to the wires. Connection
contacts are connected to a female connector, and an element e.g. printed circuit, connects the receiving contacts and the connection contacts,
where the element creates a predetermined crosstalk level.

Abstract (fr)
L'invention a pour objet un connecteur mâle pour câble de communication de données, caractérisé en ce qu' il comprend : - un organiseur de fils
(6), apte à réceptionner des fils conducteurs du câble organisés par paires, sans créer de diaphonie entre les paires, et - un élément de connexion
(1) comprenant a) une pluralité de contacts de réception aptes à être connectés aux fils de l'organiseur, b) des contacts de connexion aptes à être
connectés à un connecteur femelle, ainsi que c) un élément reliant les contacts de réception aux contacts de connexion et apte à créer un niveau de
diaphonie prédéterminé.
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